

LOS MÁS DEMANDADOS

# Crecen las solicitudes de másters en tecnología y profesiones reguladas

Las universidades y centros formativos modulan sus ofertas y se adaptan a las nuevas demandas del mercado laboral

La demanda de másters y postgrados varía ampliamente según la especialización y las necesidades del mercado laboral. Las universidades reflejan estas tendencias en sus ofertas educativas, adaptándose a las prioridades emergentes en distintas áreas de conocimiento.

Actualmente, existe una demanda creciente en áreas como ciencia de datos, inteligencia artificial y tecnología. Montse Pardàs, vicerrectora de Política Académica de la Universitat Politècnica de Catalunya-BarcelonaTech (UPC), observa que “los másters relacionados con la ciencia de datos y la inteligencia artificial tienen una demanda mucho mayor respecto a la oferta”. Este auge se atribuye tanto a la necesidad de habilidades avanzadas en un entorno tecnológico en rápida evolución como a la oportunidad de acceder a profesiones bien remuneradas. Por otro lado, Casilda Güell, decana de OBS Business School, destaca que “la formación de directivos, especialmente en programas MBA y áreas que vinculan management con tecnología, está en alta demanda”. Esto está relacionado con la necesidad de especialización en el contexto actual, donde la aplicación de la

inteligencia artificial a las actividades profesionales se convierte en una demanda constante.

En las universidades con una oferta más amplia, como la Universitat de Barcelona, la demanda se distribuye entre áreas tradicionales y emergentes. Màrius Domínguez, vicerrector de Formación Permanente y Profesional, observa un interés creciente en “cien-

## Los másters relacionados con la ciencia de datos y la inteligencia artificial tienen una demanda mucho mayor

cias de la salud, economía, empresa y derecho”, así como en áreas innovadoras como la digitalización y la sostenibilidad. Pilar Delgado, vicerrectora de Política Académica en la UB, agrega que su institución, con una oferta integral, atrae a estudiantes que buscan especialización en disciplinas tan diversas como la economía, la salud y la biomedicina. “Los estudiantes deben enfrentarse a un entorno cada vez más

volátil e incierto, lo que requiere especialización en áreas emergentes y avances científicos”, explica Delgado.

La Universitat Rovira i Virgili (URV) también refleja esta tendencia diversificada. Iolanda Tortajada, vicerrectora de Política Académica y Calidad, menciona que en su universidad se observa una demanda equilibrada en campos como ingeniería, derecho, salud y comunicación. “Nuestra oferta responde a las necesidades de la sociedad actual y a la profesionalización de la ciudadanía”, añade Tortajada.

## MÁSTERS IMPRESCINDIBLES

Además, los másters habilitantes siguen siendo fundamentales. Paquita Santiveri, vicerrectora de Ordenación Académica y Calidad en la Universitat de Lleida, señala que los másters en áreas como ciencias sociales y jurídicas, ingeniería y arquitectura, que habilitan para profesiones reguladas, tienen un alto número de estudiantes. “El máster en Formación del Profesorado y el máster en Abogacía y Procura, por ejemplo, llenan todas las plazas ofertadas cada curso”, afirma Santiveri.

En la Universitat Autònoma de Barcelona, Virginia Luzón, vicerrectora de Comunicación y Cultura, también observa un incremento en la demanda de másters habilitantes, además de un creciente interés en ciencias de la salud y ciencias sociales. “Los másters habilitantes son esenciales para ejercer determinadas profesiones, mientras que la salud, especialmente la salud mental, ha ganado relevancia tras la pandemia”, destaca Luzón.

Joan Rodón, decano de Esade Business School, observa un aumento en la demanda de programas en dirección de empresas, tecnología y derecho. “El Master in Business Administration (MBA) sigue siendo la opción preferida por profesionales con experiencia, mientras que los recién graduados muestran gran interés en áreas como finanzas y business analytics”, concluye Rodón. Este crecimiento en la demanda refleja una necesidad creciente de especialización en un entorno global y digitalizado.

En líneas generales, los expertos consultados opinan que la demanda de másters y postgrados está impulsada por la necesidad de adaptación a un mercado laboral en constante cambio, donde la especialización en tecnología y salud y los másters habilitantes juegan un papel crucial. Las universidades responden a estas demandas ofreciendo programas que se alinean con las tendencias emergentes y las necesidades profesionales actuales.



La demanda de másters y postgrados refleja la necesidad de adaptarse al mercado ARCHIVO CLARIANA